

FORMIGUERES

Le voyage de la Vierge

C'est la première fois que la Vierge à l'Enfant quitte «son» église. M^{me} Perrin, présidente de l'Association de sauvegarde de la chapelle de Villeneuve, a rapporté cette légende avant l'enlèvement de la statue: «On raconte qu'autrefois, quand les habitants de Formiguères voulaient prendre la statue dans leur village, celle-ci devenait si lourde qu'il était impossible de la bouger».

Mais aujourd'hui, Isabelle Jubal Desperamont l'emmène en voyage. Restauratrice de sculpture, au centre de conservation et de restauration du patrimoine du conseil général, elle a pour mission d'examiner cette œuvre anonyme. La statue sera dépoussiérée, passée au scanner pour évaluer son état général ainsi que les polychromies, puis nettoyée. Au premier coup d'œil, il est difficile

de donner une date de création, bien que la période des XIV^e-XV^e siècles lui semble la plus probable. Cependant, les dorures datent du XIX^e siècle. Le défi consistera à révéler, voire restaurer, les couleurs d'origine.

7625 euros de travaux

La statue est attachée à un mince panneau qui ressemble à du résineux. Le tout est fixé sur une pièce de bois, illustrée d'une peinture qui pourrait dater du Moyen-âge. M^{me} Poroli, première adjointe au maire et M^{me} Perrin voudraient refaire une vitrine permettant de voir ce portrait. Ces travaux sont estimés à 7625 euros. Selon un accord signé entre le conseil général et la commune en avril 2009, cette dernière supportera 20% du coût total. Le retour de la statue est prévu pour juin 2011.



La restauration de la Vierge, une affaire d'équipe.

